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参加者の性別2

参加者の性別は男性が約6割、女性が約4割となった。
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参加者の年齢3

10代の参加はなし。やはり、業務の中核を担う20代後半から30代前半の人材の参加が目立った。
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参加者の職業4

Web制作会社に勤務、もしくはWebの担当者という参加者が圧倒的多数を占めた。
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参加者の居住地5

沖縄本島からは県庁所在地である那覇市のある南部が多く、次いで中部・北部の順。
本土からは東京・関東地方の参加者が目立つ。
その他、直前の地方大会である青森からも3人の参加があった。
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参加日6

約8割が2日間に渡り参加。関心の高さをうかがわせる結果となった。
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参加費用について7

参加費については、高い・やや高いという意見が半数以上。
反面、ちょうどよいという意見も多いが、総合するともう少し低めの設定だとより多くの集客を見込めた可能
性を感じさせる。
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認知媒体（複数回答）8

Web系のイベントだけに、オンライン・オフラインともに口コミによる認知が顕著。
今回はテレビ・ラジオ（コミュニティラジオを除く）といった既存メディアによる告知を行っていないが、も
し行った場合はどれくらいの影響力があったか？ということについては非常に興味深い。
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CSS Nite関連イベントへの参加経験9

沖縄で初開催という状況にも関わらず、17%もの参加者がリピーターであることは、CSS Niteというイベント
の人気の高さを物語っており、非常に興味深い。
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イベント満足度10

大変満足・満足・やや満足という意見が圧倒的に多いことから、イベント自体は成功と呼べるのではないかと
考えている。
次回開催へのよい足がかりとなった。
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Windowsデスクトップサービスを利用したいか？（スポンサーアンケート）11

Macユーザー限定で「Windowsデスクトップサービスがあれば利用したいですか？」という質問に対し、約9
割もの人が利用したいと答えている。
普段からWindows環境とのギャップや不都合を感じている人が多いことが推測される。

13%

87%

はい
いいえ



CSS Nite in OKINAWA “SUMMIT 2007”アンケート集計結果

Copyright©2007 CSS Nite in OKINAWA ”SUMMIT 2007”. All Rights Reserved.

Windowsデスクトップサービスで利用したいアプリ（複数回答／スポンサーアンケート）12

前項に続く質問。利用したいアプリにはOfficeスイート関連アプリが多数を占めた。
「その他」のアプリには「秀丸」などのテキストエディタ、フリーソフト、Internet Explorer、今回のセッ
ションで紹介されたMicrosoft Expressionスイートなどの意見があった。
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グラフィック素材購入経験（スポンサーアンケート）13

「イラストやCGなどのグラフィックを素材として購入することはありますか？」という質問に対する回答。
「ある」という意見が2割と言うのは少ない気もするが、「今後購入したい」という意見を合わせると6割以
上を占めることから、関心の高さをうかがわせる。
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どういった素材を検索購入することが多いか？（スポンサーアンケート）14

• 室内、地方の風景
• 季節感のあるもの
• 宇宙、風景
• ライフスタイル
• 季節で使われる風景、ビジネスの１シーンなど（イラストも同様）
• 海、沖縄っぽいもの
• 人物
• 動物
• パターン系、グラフィック系、食、リゾート、等々
• 人物・小物
• 時と場合によるので傾向は特にない
• ビジネス素材
• レジャー、観光
• 風景
• 加工できるもの（トリミングされていないもの、構図がベタなもの？高解像、色域広、など　）
• 海
• デザイン時の仮イメージ

海・観光・沖縄っぽいイメージという声が多く、沖縄らしさをうかがわせる結果となった。
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その他の意見・感想15

•主催、共催の方々にこんな機会を沖縄でつくって頂きありがとうございました。微力ですが参加することでその感謝を表していきたいと思っていま
す。年々こういった沖縄のweb人材を盛りあげるイベントが多くなり参加者がふえればいいな！っと思っています。
•最高！！
•今、webの仕事をしているわけではなく、勉強中なので。長谷川さんの実践ですぐ使えそうな話とか、タカノさんのDWとexpressionの使いやすさの
比較が参考になりました。Webについてさらに興味がでました。
•初の沖縄での開催ということもあり、スピーカーの方達より、お客様達の方が緊張していた様な会場の雰囲気でした。いつものCSSNiteではめずらし
く（？）デザインや、フラッシュのお話が多くて、とても勉強に成りました、益子さん、たかのさん、長谷川さんは、いつもpdfを提供してください
り、きっちり復習ができるので、感謝しています。他で参加したCSSNiteの会場には、机があったので、沖縄でもその方がいいかな、、、と思いまし
た、照明が明るすぎて、スクリーンがみづらいときもありました。沖縄では起業、独立のチャンスが県外よりも多いと思います。ディレクションや、
ワークフローなどのお話も聞けたら良いなと思いました。たなかさんのお話感動しました。スピーカーの方々の話しを聞いて、とてもよい刺激を受け
ることができました。好奇心ばかり大きくなってなかなか技術が、ついていきませんが、、。2日間、大変だったとは思います。ありがとうございまし
た。
•やってるかもしれないけど、次回は、マシンの接続リハーサルはやっておいた方が良いですよ。おつかれさまでした。また来てみたいです。
•懇親会のしきりが悪い。不親切。何も食べられないのに3000円は高い。
•今回は、学割を利用して参加しましたが、それでも高いと思う。同じクラスの人も誘ったが、興味があるけどお金が。。。学割が安ければ、もっと学
生は来ると思う。1日3000円、2日5000円ぐらいが良い。
•沖縄にいると、なかなかこのような規模のweb系イベントがないので、今後も開催を希望します。幅広いノウハウやテクニックに触れる率が出来るのは
良いと思った。各演者の簡単な内容を示した資料があれば、なお良いと思った。席のみでの長時間は少しキツい。テーブルがあれば良いと思った。
•県内でウェブな仕事をしております。あの「CSS Nite」が沖縄にやって来るということで気合い入れて参加させてもらいました。2days参加でとても
充実した内容に満足と同時に消化できないかなという。不安も。。。沖縄ではこういった機会が少ないので是非来年以降も継続していくことを希望し
ます。何かサポートできることがあればその辺も含めて。。。「CSS Niteを沖縄で」と声を挙げた真喜志さんには本当に感謝の一言です。これを機に
県内のクリエイターの繋がりが強固になることを願っております。また、ここをスタートに県内のwebのお仕事がもっともっと盛り上がっていくことを
期待します。運営者、参加された皆様、本当にお疲れさまでした。また来年。
•一部のセッションで仕込み(準備)不足が目立ち、気になった。
•ステージ上の画面の照明が明るく、非常に見えづらかった(2日目タカノさんのセッション)
•大変面白かったです。
•制作過程を見れたのがよかった。その人がどこからアイデアを得て、つくったのかを見れて、「なるほど」とか、「そこか～」と知れた。過程から技
術をぬすめたりしてラッキー。2日間で得た情報、技術を自分のものにしたいと思った。会社が早くCSSにアップデートしてくれないかな…　　　
Beach Niteの告知をもっとわかりやすいところに告知してほしかったです。わかりませんでした…(私がみつかられなかっただけ？)
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その他の意見・感想16

•遠い青森からでしたが参加した甲斐がありました。アプリサイドだけではなくデザイン、Tips、通信と素人の自分にも参考となれる活用性が高く完成
度への期待も大となりました。Beach Nite 2daysでも交流がはかられしっかり当所の目的を十二分に達成ができました。
OKINAWAの熱い方たちの熱意を次の"in AOMORI returnes"に活かせられるよう自分も微力ながら協力できればと思います。

•実行委員の皆様ご苦労様でした。今後とも沖縄でイベントを開催してください。　
•非常に良い場でした。沖縄で（Webに限らず）これだけ質の高いものはこれまでに存在しなかったように思うので、是非次期開催を期待しています。
知識レベルではそこそこ追いついていても、アウトプットは今だ最前線と呼べるものは目立ってないので、今回のCSS Niteの開催が沖縄のweb業界の
未来を非常にに楽しみにさせるような　ワクワク感が皆それぞれにあったと思います。
久々に東京の大学院にいた頃のような高品質の聴講ができました。沖縄にも、知識やキャリアとパフォーマンス力を持ったスピーカーが必要だと感じ
ました。とくに長谷川さんのセッションはとても分かりやすかったので、大学や専門学校などでも学生は感銘を受け、webを志す者が増えるのでは？
と思います。乱筆ですいません。ありがとうございました。

•沖縄でこのようなすばらしいセミナーがあるとは思いませんでした。来年も開催してもらいたいと思いました。ですが、できれば時間はきちんとして
ほしいと思います。

•沖縄でこのような講演会（？というのか？）はなかなかないので、とても楽しみにしていました。個人的にはCSSはもちろんですが、DWの使い方をも
う一度おさらいしなきゃ、と思いました。また沖縄であったら参加したいです！スタッフのみなさん、おつかれ様でした。ありがとうございました。

•沖縄で業界の第一線の方々よりお話を聞くことができ、大変興味深かったです。CSS Nite in OKINAWAを機に、松竹さんの言われたような県内での
勉強会みたいなものが実現できればすばらしいことだと思っています。実行委員の方々は運営、進行など大変だったと思います。おつかれ様でし
た！！

•長時間になるので机は用意して欲しい。椅子が硬くて腰が痛い等、環境を見直した方が良いと思う。話の方は大変参考になりました。これからも沖縄
にお越し下さい。

•段取りの悪さが気になったけど仕方ない？（次回へつなげてください） BEACH Nite初日・時間少なすぎて（会費も高くて）無理して2日間もやらな
くてもよかったのでは？
Macな人々が多い中、MSの新ツールに興味を持ってしまった私です。いろいろ聞きたいこともあったのですが、まあいいです。ユーザーが増えると情
報も増えるのでどんどんPRしてください。楽しみにしています。

•時間がなくてかけなかったのですが、大変勉強になりました！次回があればぜひまた参加したいです
•知見が広がりました。またこのような機会があればよいと思います。
•12セッション中3セッションがFlashネタだったのは沖縄にそのような素地があるからでしょうか。スピーカーが多い分時間配分が難しかったですね。　
スタッフの動きなど2008の参考にさせていただきます。Silverlightのトップクリエイターを目指します。（春日井さん、ありがとうございました。）
松竹さんのFlashコミュ宣言よかったです。スタッフの皆さんありがとうございました。おつかれさまでした！また来年AOMORIでお会いしましょう！
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その他の意見・感想17

•みなさま準備や運営大変おつかれさまでした。　運営もスムーズで青森も見習いたいと思います。キー操作が多いスピーカーは、ピンマイクのほうが楽
かもしれません。
•勉強になりました。また沖縄で開催してください。
•アットホームな感じのイベントでした。主催者の方が今後沖縄のWeb業界を盛り上げていきたい。スキルアップを目指す人材を育成したいというのが
伝わるイベントでした。料金が高いと感しました。ソフトの紹介的な講義もあり、そこは、本誌・Webで調べることができるようなないように感じ不
満。ディスカッションで本音トーク等があればもっと面白い話しがきけたのかな？と思います。タナカミノルさんのお話はすごくよかったです。
•2日間開催していただけたので参加できました。いろいろな方々の話がきけてよかったです。ただ空席が多く感じたのが残念です。来年も楽しみにして
います。
•少々ハードな日程でしたが、普段沖縄では聞けない講演を受けることができて光栄でした。休憩の時間の調整がもっとバランス良くできるといいなと
思いました。イベントを立ち上げてくれた真喜志さん、本当におつかれさまでした。スタッフの皆さんにも感謝します。
•ためになりました。次回を楽しみにしています。
•CSS Nite 以外でも、様々な情報交換をしたいと思っていますので、メールが来るとうれしいです。Flashの勉強会とかっ！
•いつもWebで名前を見ている方々のお話を直接聞けて楽しかったです！！　Beach Nite参加できなかったのが残念。。。
•ありがとうございました。特に初日の木曽さんと2日目のタナカさんのセッションは、きっとここでしか聞けない貴重なものだったと肌で感じました。
何かを得ようとする気持ちを強く感じると、自然に感動できるものですね。
沖縄のスタッフの皆さんもとてもよくしてくださり、たのしい2日間でした。東京から行くことができてほんとうによかったです！！
東京で私も毎月イベントを開催する立場なので今回の準備や運営がどれだけ大変だったか、すごくわかります。
これをきっかけに沖縄の人たちの横のつながりや、日本のWeb制作者全体のスキルや意識が向上することを願っています。またきます！
•楽しかったです。ありがとうございました。植木真氏の話最後までお聞きしたかったです。時間の構成もっとちゃんとして欲しかったです。
•座っている時間が長いので、机が欲しかったです。とても……。
•タイムスケジュールがチラシにのってないのは何故？Webからプリントしましたが…。
•次回も開催していただきたいです。
•1つしかみれなかったので、1日目や2日目の他のセミナーもみたかったです。またぜひやってほしいす。
•すごく楽しかったです。なれないたくさんのごちそうでお腹いっぱい。おなか壊さないか心配ですが、消化する方法を考えます。よい消化薬などもど
んどんお知らせください。
•木曽さんのスピーチで実際のコードを示して見せてくれたところが大変良かったです。アプリケーションについてのものはいずれのセッションも様々な
点で物足りない感じかあったのですが…。今回は特にFlashについての知識をブラッシュアップ出来た感があり、来て良かったと思います。
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その他の意見・感想18

•CSS Nite in OKINAWA お疲れ様でした！今回のイベント2日間参加させて頂きましたが、大変勉強になりました。そしてなによりもすごく楽しかった
です！ビーチナイト参加できなかったのが残念ですが、次回は（来年？？）ぜひ参加したい思いますので、よろしくお願いします！

•今回は沖縄のweb業界にとって素晴らしいイベントを開催、主催いただき本当にありがとうございました。
□1日目のセミナー内容について
あくまでも主観の問題ですが、正直なところ、残念な内容が多かったように思えます。（もちろん素晴らしい内容もたくさんありました。
少しまとめますと。
1.技術レベルが高すぎる内容は本当に適切か。
2.技術レベルが低すぎる内容は本当に適切か。
※これらの問題は、内容の一部ではなくセミナーの時間、大半を費やしたことです。
3.事例を全く挙げない概念説明は本当に最善か。
4.「セミナーの内容」についてプロデュースを行う必要性について
事例をあげると個人特定になるので控えますが、とても残念で、セミナー中何度も退席したい気持ちになりました。（本当に正直な気持ちです。お許
しを。。）
□2日目は素晴らしいの一言。1日目との違いは歴然であったように思います。
1日目しか出席していない方の印象と、2日目しか参加していない方の印象はまるで別のセミナーのことのように映っているのではないでしょうか。
開催に伴って大変な苦労をされた多くの皆さんのお気持ちを察すると大変心苦しいのですがあえて述べさせて頂いていることにご理解頂ければ幸いで
す。
2日間、ありがとうございました。

•このたびは２日間、本当におつかれさまでした。いろいろとハプニングもあり、さぞ気を揉まれたことと思いますが、参加者のひとりとして非常に充
実した時間を過ごさせて頂きました。
今回このようなセミナーイベントが県内で開催されたことは非常に意義深いと思っております。本当にありがとうございました。


